



## NOTA INFORMATIVA

### **GESIDA AVALA LA PRIMERA APLICACIÓN ESPAÑOLA QUE RECORRE LOS 30 AÑOS DE INVESTIGACIÓN EN VIH**

- **Esta APP, que cuenta la historia del VIH a través de aspectos clínicos, de investigación, epidemiológicos y sociales, ha sido desarrollada por un grupo español de expertos en VIH**
- **Tres décadas de VIH al alcance de todo el mundo a través de una herramienta gratuita, didáctica y pionera en prevención del VIH**
- **En España se registran cada año alrededor de 4.000 nuevos casos de VIH y mueren en torno a 2.000 personas como consecuencia de esta enfermedad**

**Toledo, 30 de noviembre de 2012.** GeSIDA, Grupo para el estudio del VIH perteneciente a la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, ha firmado esta mañana, en el marco de su IV Congreso, su aval a la aplicación “30 años de VIH” diseñada por un grupo español de expertos sobre la historia del VIH.

Este grupo español de expertos en VIH ha contado con la colaboración de la compañía biofarmacéutica Gilead Sciences España. La aplicación gratuita para iPad repasa a nivel científico-clínico, de forma cronológica, los treinta años de estudio de la enfermedad. De una forma sencilla e intuitiva, el usuario puede desplazarse a lo largo de los distintos hitos que han marcado la historia del VIH: el aislamiento del virus, el nacimiento del HAART (terapia antirretroviral de alta eficacia compuesta por tres fármacos antirretrovirales) para terminar en la exploración de la ansiada vacuna.

El director clínico del proyecto, el doctor Josep María Gatell, jefe de la Unidad de Enfermedades Infecciosas y Sida del Hospital Clínic de Barcelona, ha puesto en valor la necesidad de seguir desarrollando este tipo de iniciativas ya que “existe la percepción de que el tema del VIH ya está resuelto, pero no es así”. En España se diagnostican cada año alrededor de 4.000 nuevos casos y mueren en torno a 2.000 personas como consecuencia de esta enfermedad.

Los expertos destacan además las posibilidades que abren las nuevas tecnologías en el campo de la prevención y el tratamiento de la infección por VIH, “los pacientes infectados por el virus buscan información de referencia y, gracias a esta app, pueden hacerlo de una forma fácil y gratuita, dando respuesta a la mayor parte de sus preguntas”, afirma el doctor Gatell.

“Cualquier enfermedad infecciosa, más vale prevenirla que tratarla. En este caso los tratamientos no sólo benefician a la persona que los recibe: una persona tratada y que responda es muy difícil que pueda transmitir el virus. Por tanto los tratamientos tienen también un componente de prevención muy importante” concluye el Dr. Gatell.

Con su aval, GeSIDA se suma a la difusión de esta aplicación de referencia en información y divulgación sobre la infección por VIH, cuyos contenidos están en su totalidad apoyados por bibliografía científica o estudios de referencia y que irán actualizándose a medida que se vayan generando avances científicos.

En palabras de Pere Domingo, presidente de Gesida, “nuestro grupo de trabajo tiene como objetivo promover, fomentar y difundir el estudio de esta enfermedad, y por ello no puede más que sumarse a la difusión de esta iniciativa que estamos convencidos será un referente en materia de divulgación sobre los 30 años de VIH”.

### **Herramienta educativa con dos niveles de profundización**

La app está enfocada como herramienta educativa y formativa a la población en general acerca del síndrome que fue el gran tabú del siglo XX. También, se dirige a un público más especializado, ya que cuenta con dos niveles de profundización de conocimientos. “En estos momentos no existe un abordaje similar a la historia del VIH como el ofrecido en esta app. El planteamiento inicial fue pensando en una experiencia de usuario, sólo posible en *tablet*”, asegura el doctor José Luis de la Serna, médico, periodista y fundador de la aplicación. Además, la herramienta permite descargar gráficos y material en formato pdf que se puede utilizar en actividades docentes, conferencias y clases de estudiantes.

Con esta didáctica aplicación, Gilead contribuye a difundir conocimiento al ofrecer un repaso científico, social y cultural de la historia del VIH/sida como nunca antes se había contado.

### **IV Congreso Nacional GeSIDA**

La importancia del acceso a un diagnóstico y tratamiento temprano del VIH estará presente en el IV Congreso Nacional GeSIDA, que se celebrará en Toledo del 27 al 30 noviembre, con la participación de más de 400 expertos e investigadores en este campo de talla internacional, junto a otras problemáticas importantes vinculadas a la transmisión del VIH en España, como el envejecimiento de los pacientes con VIH, la coinfección por el virus de hepatitis C, los nuevos tratamientos preventivos y los avances conseguidos para lograr el objetivo final de erradicación del virus.

[GeSIDA](#), Grupo de Estudio del SIDA, es uno de los grupos de estudio de la SEIMC integrado por profesionales sanitarios, todos ellos socios de la SEIMC, que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir el estudio de la investigación de la infección por el VIH y sus complicaciones. El presidente actual de GeSIDA es el Dr. Pere Domingo, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau (Barcelona). Entre otras actividades, el Grupo GeSIDA organiza el IV Congreso Nacional GeSIDA, que co-presiden los doctores Juan González, coordinador de la Unidad de atención a pacientes con VIH del Hospital Universitario La Paz e investigador clínico del IdiPAZ, y Rafael Delgado, responsable del Laboratorio de Microbiología Molecular en el Hospital Universitario 12 de Octubre de Madrid.

La [SEIMC](#) es la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, sociedad científica que agrupa a todos los profesionales que trabajan en estos campos. La SEIMC tiene actualmente 10 grupos de estudio sobre diferentes áreas específicas de las Enfermedades Infecciosas y la Microbiología Clínica. El presidente actual de la SEIMC es el Dr.

Álvaro Pascual, director de la Unidad de Microbiología Clínica del Hospital Virgen Macarena (Sevilla).

La [Fundación SEIMC-GeSIDA](#) (FSG) es una organización sin ánimo de lucro cuyos fines son impulsar, promover y favorecer la investigación científica y técnica, así como la formación, desarrollo y divulgación del conocimiento en el campo de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, y las diferentes patologías asociadas. Entre otras actividades, la FSG actúa como promotor de diversos ensayos clínicos y estudios observacionales, colabora en la gestión del control de calidad de Microbiología Clínica de la SEIMC, participa en redes internacionales de investigación y organiza congresos y reuniones.

#### **Acerca de Gilead Sciences**

Gilead Sciences es una empresa biofarmacéutica que se dedica a descubrir, desarrollar y comercializar medicamentos innovadores en áreas terapéuticas con necesidades médicas no cubiertas. La misión de la compañía es avanzar en el cuidado de los pacientes con enfermedades severas que suponen una amenaza para la vida. Con sede en Foster City (California), Gilead opera en EE.UU, Europa y Australia.

**Para más información sobre el Congreso: Gabinete de Prensa de GESIDA. /Daniel Ruiz/Manuela Hernández/Tomás Muriel/\_954 62 27 27/ 687 58 52 08 /651 86 72 78/ 605 60 33 82**

**Para más información sobre el proyecto de la aplicación: Ana Crespo / Emma Cid// 63040624/690835523/ 915901437**